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1. СМИ о Таймыре 
 

Таймырские туристы – победители финала краевого кубка 
В ЗАТО пос. Солнечный Ужурского района с 24 по 27 ноября проходил Финал кубка 

Красноярского края по спортивному туризму, по результатам которого таймырская сборная 
увезла с собой 15 золотых, одну серебряную и четыре бронзовые медали. 

В команду муниципального района вошли 12 воспитанников Центра туризма и 
творчества «Юниор». Всего в соревнованиях приняли участие более 150 спортсменов из 
девяти муниципалитетов края. 

По итогам четырёх соревновательных дней в общекомандном зачёте в возрастной 
группе 14-15 лет сборная Таймыра заняла первое место, в возрастной группе 11-13 лет – 
второе место. 

В отдельных видах программы турнира золотые медали завоевали Максим Яроцкий, 
Иван Карасёв, Виктория Лашкина, Руслан Дементьев, Алевтина Будянская, Диана Журавлёва 
и Константин Кучученов. По итогам розыгрыша Кубка Красноярского края по спортивному 
туризму (3 этапа) победителями в своих возрастных группах стали Виктория Лашкина, Иван 
Карасёв и Максим Яроцкий. 

Всего таймырскими спортсменами завоевано 20 медалей различного достоинства. 
«Таймыр» 

 
Заплыв X-WATERS Yenisei признали лучшим туристическим событием в области 
спорта 

В 2023 году право на участие в финальных мероприятиях премии в Russian Event 
Awards, учрежденной в 2012 году, получили 327 проектов из 59 регионов России и семь 
проектов из двух регионов Республики Беларусь. 

Агентство развития Норильска (АРН) заявило на премию проект X-WATERS Yenisei и 
получило за него специальный диплом «За реализацию спортивного мероприятия в сложных 
климатических условиях» в номинации «Лучшее туристическое событие в области спорта». 

«История проекта X-WATERS на Таймыре началась в 2021 году. Первые экстремальные 
заплывы проходили на озере Лама, жемчужине плато Путорана, в 2021 и 2022 годах. Эти 
старты стали бесценным опытом и помогли громко заявить о туристическом потенциале 
нашей территории. Но добраться до озера Лама может далеко не каждый, потому в 2023 году 
приняли решение о переносе заплыва на реку Енисей, в город Дудинку. Таким образом, наш 
заплыв стал более доступным для жителей Таймыра и объединил еще больше поклонников 
холодового плавания и зрителей», – рассказала Анжела Ткаченко, специалист направления 
«Развитие туризма» АРН. 

Напомним, премьерный заплыв X-WATERS Yenisei состоялся в Дудинке 29 июля. 
Полярный Енисей покоряли около 80 смельчаков из девяти городов страны – Норильска, 
Дудинки, Санкт-Петербурга, Москвы, Самары, Гатчины, Магадана, Новосибирска и Перми. 

«Северный город» 
 

2. СМИ о городе Дудинке 
 
Городской Совет проведет очередное заседание 

29 ноября в 16:00 в конференц-зале администрации пройдет третье заседание первой 
сессии Дудинского городского Совета депутатов. На повестке дня шесть вопросов. 

К утверждению подготовлен проект решения «О принятии в первом чтении проекта 
решения Городского Совета „О городском бюджете на 2024 год и плановый период 2025–2026 
годов“». 

Кроме этого, парламентариям предстоит рассмотреть внесение изменений в решения 
Совета городского поселения Дудинка о земельном налоге и налоге на имущество 
физических лиц и проект решения о порядке выплаты единовременного вознаграждения 
лицам, замещавшим должности муниципальной службы в муниципальном образовании 
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«город Дудинка», а также утвердить прогнозный план приватизации объектов 
муниципальной собственности на 2024 год. 

 
3. СМИ о «городе Норильске» и предприятиях НПР 
 
"Росатом" реализует проект строительства трех наземных малых АЭС для Норникеля 

ГК "Росатом" реализует проект строительства трех наземных малых АЭС для ПАО 
"Норильский никель", сообщил гендиректор госкорпорации Алексей Лихачев в ходе 
выступления на Примаковских чтениях. 

"Реализуем проект с "Норникелем" о строительстве еще трех наземных атомных 
электростанций с более мощными, но малыми реакторами мощностью до 100 МВт", - сказал 
Лихачев. 
 В середине ноября "Росатом" и "Норникель" подписали соглашение, которое 
подразумевает изучение вариантов, определение приоритетной площадки и конфигурации 
наземной АЭС малой мощности для энергоснабжения Норильского промышленного района 
(НПР). 

В качестве приоритетного может быть рассмотрен высокотехнологичный проект АСММ 
на базе новейшей реакторной установки РИТМ-400, говорилось в сообщении. 

РИТМ-400 - проект российского водо-водяного ядерного реактора планируемой 
мощностью от 80 до 90 МВт. 

Interfax-Russia.ru 
 
Приборы учета 600 домов Норильска переходят в МУП КОС 

Руководители «Коммунальных объединенных систем» (КОС) обсудили с 
управляющими компаниями (УК) передачу приборов учета в ведение МУП КОС – они 
установлены в более чем 600 домах Норильска. Напомним, с 2018 года их эксплуатацией 
занимались УК, однако часто в компаниях не было специалистов по обслуживанию приборов. 
В КОС для этого есть все ресурсы. Кроме того, сократятся сверхнормативные потери. 

«Мы сможем отслеживать и контролировать все параметры: температуру, давление, 
объем поданных ресурсов. Это хорошо и для собственника, потому что мы будем оперативно 
понимать, где в первую очередь необходимо провести ремонтные работы и что нужно 
сделать, чтобы восстановить гидравлические и температурные параметры, – отметил 
заместитель директора по производству МУП КОС Артем Парежев. 

УК должны подготовить документы и обеспечить доступ специалистов объединенных 
систем к приборам, сообщает пресс-служба МУП КОС. 

Кроме того, на встрече подняли вопрос вежливого общения с собственниками. 
Представители УК признали, что случаи некорректного разговора операторов действительно 
есть, но такие инциденты происходят нечасто. В 90 процентах случаев жители начинают 
писать жалобы из-за того, что «аварийка» просила кратко сообщать о проблеме. 
     «Все телефонные разговоры записываются. И любая жалоба, поступившая к нам, сразу 
рассматривается. К счастью, действительно негативных случаев не так уж и много», – 
отметили представители УК. 
 Эксперты отметили, что жилищные компании – это окно между норильчанами и 
ресурсными организациями. А также напомнили, что чем быстрее и четче человек 
рассказывает о проблеме, тем скорее можно ее решить. 

«Таймырский телеграф» 
 

4. СМИ о Красноярском крае и СФО 
 

Владимир Путин открыл новый корпус Енисейской районной больницы 
Глава государства в режиме видеоконференции открыл ряд новых и отремонтированных 

объектов здравоохранения в ряде регионов страны. В том числе Президент дал старт работе 
акушерско-терапевтического корпуса Енисейской районной больницы. 
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Владимир Путин, Президент РФ: «Такие современные, хорошо оборудованные 
больницы и поликлиники – это принципиально новые стандарты качества жизни. Это 
поддержка наших граждан, молодых родителей, российских семей, часть нашей системной 
работы по решению задач демографического развития. В последние годы мы ритмично 
наращиваем потенциал наших медицинских учреждений. Конечно, сделать нужно еще очень 
много, может быть, больше, чем мы сделали. Но тем не менее, мы совершенствуем всю 
систему отечественного здравоохранения. И, безусловно, такая работа обязательно будет 
продолжена». 

Во время прямого включения Губернатор Красноярского края Михаил Котюков и 
исполняющий обязанности главного врача Енисейской районной больницы Елена Касаткина 
доложили главе государства о реализации проекта по строительству акушерско-
терапевтического корпуса в Енисейске. 

Объект возведен по программе модернизации первичного медицинского звена, 
действующей в рамках национального проекта «Здравоохранение». В здании расположены 
женская консультация, родовое и послеродовое отделения, дневной стационар и отделение 
терапии. Операционные и лечебные блоки обеспечены по последнему слову техники, 
включая аппаратуру для компьютерной томографии, электрокардиографии и ультразвукового 
исследования. Имеются здесь и реанимационные системы. Значительная часть 
установленного оборудования произведена в России.  

Акушерско-терапевтический корпус стал частью медицинского городка. Рядом 
расположены взрослая поликлиника с диагностическими отделениями, хирургический корпус 
с отделением реанимации и интенсивной терапии, с диагностическими отделениями, 
экстренной лабораторной, УЗИ и рентгеновской службой, отделение терапии и 
многопрофильный дневной стационар. Комплексный подход позволит улучшить качество 
оказания медицинской помощи пациентам, обеспечить укрепление здоровья жителей района 
и улучшение демографической ситуации. 

Губернатор проинформировал Президента о той работе, которая ведётся в регионе по 
развитию системы материнства и детства. 

Михаил Котюков, Губернатор Красноярского края: «Благодаря Вашей поддержке, 
Владимир Владимирович, с 2019 года, объединяя федеральные ресурсы национального 
проекта и краевые в рамках нашей программы развития здравоохранения, модернизацией 
охвачено 500 различных объектов, в том числе 70, имеющих детских профиль. Сегодня 
продолжительность жизни в Красноярском крае уже превышает показатели 2019 года. 
Существенно ниже уровня 2019 года и младенческая смертность. Мы уделяем самое 
пристальное внимание вопросам демографии. В крае в этом году утверждена новая 
программа развития демографии. Она имеет различные направления. Мы совершенствуем 
меры краевой социальной поддержки, переводим их в проактивный режим для того, чтобы 
было меньше бюрократии и больше адресной социальной помощи. Каждая седьмая семья в 
крае воспитывает трех и более детей, поэтому сейчас мы делаем акцент на поддержке 
многодетных семей». 

Также глава территории выступил с инициативой в 2024 году, объявленном Президентом 
Годом семьи, создать общероссийскую летопись уникальных семейных практик народов 
России и провести отдельное большое федеральное мероприятие для многодетных семей по 
аналогии с выставкой «Россия» в Москве. 

Напомним, что за последние годы с привлечением федерального финансирования в 
крае построено три современных перинатальных центра: в Норильске, Ачинске и 
Красноярске. В ноябре текущего года новый роддом открылся в городе Шарыпово. Кроме 
того, женская консультация с небольшим родильным залом теперь есть в Ирбейском, 
несколько новых женских консультаций также появились в составе поликлиник в Красноярске. 

Красноярский край 
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Фракция «Единой России» в ЗС подготовила свои предложения по 
корректировке краевого бюджета. Они направлены на поддержку социальной сферы, дорог 
и благоустройства 

При работе над корректировкой краевого бюджета на 2024 год и плановый период 2025-
2026 годов фракция «Единой России» предлагает ко второму чтению учесть увеличение 
средств на ряд ключевых направлений Народной программы партии. В их числе:   

- Обновление, ремонт, укрепление материально-технической базы, модернизация и 
приобретение нового оборудования для краевых организаций здравоохранения и 
социального обслуживания в рамках партийных проектов «Здоровое будущее» и «Старшее 
поколение»;  

- Строительство, ремонт и укрепление материально-технической базы краевых и 
муниципальных образовательных организаций, системы кадетских образовательных 
учреждений, дошкольных организаций и учреждений дополнительного образования 
школьников в рамках партийного проекта «Новая школа»;  

-Укрепление материально-технической базы загородных оздоровительных лагерей;  
- Обеспечение благоустроенными жилыми помещениями детей-сирот, достигших 

установленного законодательством возраста; 
-Устройство быстро возводимых крытых конструкций спортивных сооружений, ремонт и 

оснащение спортивных залов школ, расположенных в сельской местности, в рамках 
партийного проекта «Детский спорт»; 

-Создание, ремонт и укрепление материально-технической базы культурно-досуговых 
учреждений в сельской местности в рамках партийного проекта «Культура малой Родины»;  

- Разработка и финансирование нового отдельного мероприятия в целях строительства и 
ремонта в крае детских школ искусств в рамках партийного проекта «Культура малой 
Родины»;  

- Ремонт автомобильных дорог и развитие дорожной деятельности в рамках партийного 
проекта «Безопасные дороги»; 

- Благоустройство территорий, общественных пространств, приобретение 
специализированной техники и оборудования в рамках партийного проекта «Городская 
среда»; 

- Стимулирование инвестиционной деятельности в агропромышленном комплексе, 
создание новых рабочих мест и улучшение качества жизни населения в рамках партийного 
проекта «Российское село»  

- Приобретение техники и оборудования для обеспечения противопожарной 
безопасности края; 

- Развитие практики инициативного бюджетирования c целью поддержки местных 
инициатив; 

- Обеспечение запланированного уровня финансирования средствами краевого бюджета 
мероприятий, предусмотренных четырехсторонним соглашением о взаимодействии и 
сотрудничестве в целях реализации комплексных мер социально-экономического развития 
муниципального образования город Норильск на период до 2024 года и перспективу до 2035 
года. 

Как отмечает руководитель фракции «Единая Россия», председатель Законодательного 
собрания края Алексей Додатко, фракция продолжает системную работу по формированию 
бюджета, которая позволит эффективно решать основные социальные задачи и задачи по 
развитию края. 

«Поскольку корректировка уточняет расходные обязательства бюджета, для нас ее 
ключевым критерием являются конкретные наказы людей, реализация направлений 
Народной программы и взаимодействие с территориями. Мы сформировали предложения по 
увеличению расходов на здравоохранение, образование, культуру, спорт, благоустройство и 
т.д. Развитие этих сфер отвечает запросам большинства жителей края, чьи наказы мы 
слышим и работаем с каждым из них», - отметил Алексей Додатко. 

НИА-Красноярск 
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В Арктической зоне края хотят построить оптово-логистические центры 

В Красноярске состоялся круглый стол по теме поддержки инвестиционных проектов в 
Арктической зоне Красноярского края. В заседании приняли участие заместитель 
председателя Законодательного собрания Дмитрий Свиридов, мэр Норильска Дмитрий 
Карасев, министр экономики и регионального развития края Татьяна Магдибур, а также 
представители профильных комитетов, муниципальных образований и предприниматели. 

Участники встречи обсудили ряд вопросов, касающихся поддержки инвестпроектов на 
севере региона: предоставление льгот для арктических резидентов, возмещение 
транспортных расходов предпринимателям, совершенствование трудового законодательства, 
льготную арктическую ипотеку, распределение субсидий между муниципалитетами. 

«Этот диалог позволит нам внести предложения, которые будут способствовать 
созданию условий для работы для тех, кто инвестирует, создаёт новые рабочие места и 
повышает качество жизни на северных территориях нашего региона»,—отметил Дмитрий 
Свиридов. 

Одной из наиболее обсуждаемых тем стал вопрос о необходимости создания в 
Арктической зоне региона оптово-логистических центров. По словам участников встречи, 
транспортные расходы у местных предпринимателей не маленькие. Появление такого центра 
должно помочь улучшить логистику на Севере и в разы снизить цены на продовольственные 
товары в магазинах. 

Все озвученные в ходе встречи предложения и замечания будут включены в резолюцию. 
«Заполярная правда» 

 
В Красноярском крае одежда и белье за год подорожали на 4 % 

В Красноярском крае, по данным на октябрь 2023 года, непродовольственные товары за 
год подорожали на 5 %. Если говорить про одежду и белье, то эта категория стала дороже на 
4 %. Такими данными поделились в пресс-службе Банка России. 

Стоит отметить, что стоимость увеличилась не на все вещи. Так, мужские джинсы стали 
дороже на 6 %, а детские, напротив, подешевели на 8 %. Кроме того, за год стоимость 
снизилась на женские брюки и пиджаки, а также мужские ветровки. Однако все же под 
подорожание попала большая часть одежды из потребительской корзины. 

По данным Банка России, всему виной рост потребительской активности, который в свою 
очередь усилил повышенные инфляционные ожидания. Кроме того, ослабление рубля 
увеличило издержки продавцов импортной одежды, а также производителей, которые 
работают с импортными материалами. 

 — В ситуации повышенного потребительского спроса продавцы одежды активно 
переносили затраты, связанные с закупкой импортных и отечественных коллекций одежды и 
обуви осенне-зимнего сезона, в розничные цены. Красноярцы, ожидая дальнейшего 
подорожания, готовы были покупать вещи по более высоким ценам. В результате в годовом 
выражении рост цен на эти товары ускорился, — объяснил управляющий Отделением 
Красноярск Банка России Сергей Журавлев. 

Также, по данным на октябрь этого года, в Красноярском крае на 7 % за год подорожали 
продукты и на 12 % — услуги. Годовая инфляция в регионе составила 8 %. 

Горновости  
 

5. СМИ о России 
 

Владимир Путин рассказал о будущем страны на Всемирном русском народном соборе 
Президент России Владимир Путин в формате видеоконференции выступил на 

пленарной сессии Всемирного русского народного собора (ВРНС) – международной 
общественной организации, образованной под эгидой РПЦ при поддержке православного 
предпринимателя Константина Малофеева (в организации занимает пост заместителя, 
возглавляет ВРНС патриарх Московский и всея Руси Кирилл). 
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Центральная тема собора в 2023 г. заявлена как «Настоящее и будущее русского 
мира». «Мы стали сильнее. В состав России вернулись наши исторические регионы», – 
подвел итоги 2022–2023 гг. президент. Но перед Россией стоит много масштабных задач – 
отстаивание своего суверенитета, формирование более справедливого мироустройства, 
развитие национальной экономики, сбережение и приумножение народа, – решение которых 
требуют общей, «соборной» работы, заявил Путин. 

ВРНС, как напомнил президент, появился в 1993 г. в «сложное и переломное для страны 
время». Тогда он объединил вокруг общих целей РПЦ и другие религиозные организации, 
политические партии и движения, ученых и предпринимателей – людей разных взглядов, но 
единых в своей патриотической позиции. Путин поблагодарил представителей ВРНС, 
которые оказывают помощь фронту, семьям погибших героев. «Они сражались за нас, за 
нашу Родину, вечная им память», – сказал Путин, объявив минуту молчания. 

Сейчас «битва за суверенитет и справедливость» носит «национально-освободительный 
характер», сообщил президент. По его словам, «русский мир» преградил путь тем, кто 
претендует на мировое господство и свою исключительность. «Мы сражаемся сейчас за 
свободу не только России, но и всего мира», – сказал Путин. Диктатура одного гегемона 
«дряхлеет», «она пошла, что называется, вразнос и просто опасна для окружающих», 
добавил он. 

«Русский мир», как описал его Путин, – это все поколения «наших предков и наши 
потомки»: это Древняя Русь, Московское царство, Российская империя, Советский Союз, это 
современная Россия, которая «возвращает, укрепляет и умножает свой суверенитет как 
мировая держава». Русский мир объединяет всех, кто чувствует духовную связь с Родиной, 
кто считает себя носителем русского языка, истории, культуры, независимо даже от 
национальной и религиозной принадлежности, сказал Путин. А любые вмешательства извне, 
любые попытки посеять межнациональную и межрелигиозную рознь – это предательство, 
преступление против всей России, заявил президент. 

Соборность, судя по всему, проявили многие. К примеру, «беспрецедентную 
экономическую агрессию Запада» и «санкционный блицкриг» удалось сорвать благодаря 
слаженной работе предпринимателей, уверен Путин. Российский бизнес, в свою очередь, 
работая на укрепление суверенитета, сам становится более сильным и независимым от 
зарубежных компонентов. «Нам предстоит решать колоссальные задачи по обустройству 
громадных пространств от Тихого океана до Балтики и Черного моря», – заявил президент. 

Путин призвал бизнес инвестировать в Россию, а также обещал принципиально новые 
инструменты поддержки «национального предпринимательства». 

Суверенное развитие России и ее экономики должно быть справедливым для всех 
граждан, но речь не идет об «уравниловке». Справедливость проявляется в достойных 
условиях для жизни, современных больницах, объектах культуры и спорта по всей стране. 
Затронул президент и темы единства, поддержки духовно-нравственных и традиционных 
ценностей. Путин напомнил, что 2024 год объявлен Годом семьи. Сложнейшие 
демографические вызовы, стоящие перед Россией, по его словам, нельзя преодолеть только 
с помощью денег, социальных выплат и льгот.  

«Гораздо важнее жизненные ориентиры человека. В основе семьи, рождении ребенка 
лежат любовь, доверие, прочная нравственная опора», – сказал Путин.  

Также президент призвал сберегать и возрождать традиции «крепкой, многопоколенной 
семьи, где воспитываются четверо, пятеро и больше детей». «Многодетность, большая семья 
должны стать нормой, образом жизни для всех народов России <...> А семья – это не просто 
основа государства и общества, это духовное явление, источник нравственности», – сказал 
он. Задачей на предстоящие десятилетия президент назвал сбережение и приумножение 
народа страны.  

«Это будущее Русского мира, тысячелетней, вечной России», – заявил он. 
Патриарх Кирилл заверил президента, что «с самого начала абсолютное большинство 

наших граждан стали с вами [Путиным] связывать те перемены в жизни народа, общества и 
государства, которые так назрели к тому времени, которые, к сожалению, никак не 
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поддавались переменам». Это не единственно приятные слова, которые он 
сказал в адрес главы государства. 

А политолог, член Общественной палаты Александр Асафов предположил, что послание 
Путина ориентировано на самую широкую аудиторию, «которая синхронизирует себя с 
идеями, ценностями и целями Всемирного русского народного собора». «Оно ориентировано 
на консервативную часть общества, на людей религиозных: президент выбором места для 
выступления показывает единство с этой частью общества. Это подтверждает, что 
консервативная ценность для него является основой и он всячески транслирует 
традиционные ценности как на внешней контур, так и на внутренний», – отметил политолог 
Александр Немцев.  

Президент изложил свое видение ситуации по широкому кругу вопросов, в том числе и 
философских, базовых, идеологических, запрос на которые в обществе усиливается, 
обращаясь к самым широким слоям населения, которые отождествляют себя с русским 
народом, чьи представители собрались на ВРНС, указал политолог Константин Костин. «Он 
не столько печется о предвыборных тезисах, сколько о сплочении общества вокруг России и 
ее интересов. Совершенно очевидно, что эта тема станет ключевой в ходе электорального 
цикла», – резюмировал он. 

Ведомости 
 

Владимир Путин подписал закон, дающий органам местного самоуправления 
возможность помогать волонтерам 

Президент РФ Владимир Путин подписал закон, уточняющий меры государственной 
поддержки волонтеров и волонтерских организаций. Документ опубликован на официальном 
портале правовой информации. 

Так, вводится новая форма поддержки добровольцев - они могут быть награждены 
унифицированным нагрудным знаком по аналогии с донорами. Кроме того, волонтерам 
теперь будут компенсировать расходы на медицинские услуги и обучение, если это 
необходимо для их деятельности. 

Закон также расширяет круг участников добровольческой деятельности. К ним отнесены 
профильные объединения, ассоциации, союзы и ресурсные центры. Также статус 
распространен на людей, участвующих в увековечивании памяти погибших в Великой 
Отечественной войне и оказывающих помощь соотечественникам, проживающим за рубежом. 

Устанавливается, что органы государственной власти и местного самоуправления могут 
оказывать волонтерам финансовую, организационную, информационную, консультационную, 
методическую и имущественную поддержку. Порядок получения господдержки установит 
правительство, а вся информация о таких мерах станет доступна на платформе "Добро.РФ". 

Как отмечала член комитета Совета Федерации по конституционному законодательству 
и госстроительству Наталья Кувшинова, тема поддержки добровольческой и волонтерской 
деятельности на протяжении последних лет находится в фокусе внимания государства. 
Теперь, по ее словам, вводится дополнительное регулирование, "которое устанавливает 
единообразные меры поддержки на территории всей России". Закон вступит в силу с 1 января 
2024 года.  

АСДГ 
 

Голикова: К 2030 году России дополнительно потребуется 2 млн работников 
России потребуется дополнительно 2 млн работников к 2030 году, наибольшая 

потребность в сфере обрабатывающего производства, а также транспорте и логистике, 
сообщила во вторник вице-премьер РФ Татьяна Голикова. 

«Мы видим, что к 2030 году, с учетом тех демографических трендов, которые 
складываю+ся, российской экономике нужно будет дополнительно два миллиона трудовых 
ресурсов. (…) Нам очень важно преодолеть ту структурную безработицу, которая есть 
сегодня на рынке труда», — сказала Голикова на заседании в рамках финала чемпионата по 
профессиональному мастерству «Профессионалы» и IX Всероссийского форума 
«Национальная система квалификаций России». 
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Она добавила, что из этого числа 800 тыс. приходится на обрабатывающее 
производство и 400 тыс. на транспорт и логистику, передает «Интерфакс». 

Голикова также сообщила, что правительство РФ попросило регионы предоставить свой 
прогноз по тем профессиям, по которым необходимо готовить специалистов, в результате 
прогнозы разошлись. 

В сентябре министр труда и социальной защиты РФ Антон Котяков заявлял о 
потребности российской экономики в кадрах к 2030 году в более чем 73 млн человек. По его 
данным, наибольшая потребность сложится в обрабатывающей промышленности, а также в 
научно-исследовательской деятельности и IT. 

Росбалт 
 

Голикова сообщила о снижении смертности в России 
Смертность в России вышла на значения 2019 года и по итогам девяти месяцев 2023 

года составила 11,9 на тысячу человек населения, сообщила во вторник вице-премьер 
Татьяна Голикова. 

"В целом, за девять месяцев, это официальные показатели Росстата, которые последние 
опубликованы, показатели смертности, несмотря на ковид, у нас снизились до 11,9" , - 
сказала Голикова в ходе открытия объектов здравоохранения в режиме видеоконференции с 
участием президента РФ Владимира Путина. 

Вице-премьер добавила, что это означает преодоление доковидного рубежа 2019 года и 
выход на устойчивую траекторию снижения смертности. 

"А это связано и с первичным звеном здравоохранения, и с тем, как здравоохранение 
развивается в целом и какие возможности оно получает", - сказала вице-премьер. 

INTERFAX.RU 
 

Заболеваемость COVID-19 в РФ за неделю увеличилась почти на 33% 
Показатель заболеваемости коронавирусом в России за неделю с 20 по 26 ноября 

увеличился по сравнению с предыдущей неделей на 32,8%, сообщили во вторник в 
оперативном штабе по борьбе с коронавирусной инфекцией. 

"Показатель заболеваемости новой коронавирусной инфекцией за прошедшую неделю 
на 100 тыс. населения составил 54,47 и увеличился в сравнении с предыдущей неделей на 
32,8%. Увеличение заболеваемости отмечено в 79 субъектах РФ, в том числе в 27 регионах 
более чем в среднем по стране", - заявили в оперативном штабе. 

Там также сообщили, что за прошедшую неделю скончались 90 человек. 
В период с 13 по 19 ноября заболеваемость выросла на 38,4%, было зарегистрировано 

93 умерших. 
За прошедшую неделю количество госпитализаций составило 8 тыс. 18 человек и 

увеличилось в сравнении с предыдущей неделей на 25,3%. Рост числа госпитализаций 
произошел в 66 субъектах РФ, в том числе в 33 регионах он был выше, чем в среднем по 
России. 

С 20 по 26 ноября выздоровели 54 тыс. 797 человек, или на 37,9% больше в сравнении с 
предыдущей неделей. 

ИА "Финмаркет" 
 

6. Разное 
 
Мигранты доигрались. Русские всерьёз взялись за нелегалов 

МВД России предлагает ввести в отношении нелегальных мигрантов новый режим - 
контролируемого пребывания. Таким приезжим будет выставлен ряд ограничений и запретов 
- от невозможности получить водительское удостоверение до стоп-листа на банковские 
переводы. 

Запреты для нелегалов 
"Контролируемое пребывание" предлагается ввести как отдельный режим, который 

коснётся мигрантов-нелегалов. То есть тех, которые находятся на территории России 
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незаконно, либо представили в органы миграционного учёта недостоверные 
сведения, документы. 

Законопроектом предлагается ввести ряд ограничительных мер. Как передаёт ТАСС, в 
их числе - запрет на государственную регистрацию юридических лиц и индивидуальных 
предпринимателей; на приобретение или отчуждение недвижимости и транспортных средств 
и постановку их на кадастровый учёт и госрегистрацию. Также их планируют ограничить в 
вождении автомобиля, и допуске к экзамену на водительские права. Нелегальным мигрантам 
будет запрещено открывать в банке счета, переводить деньги и регистрировать брак. 

Режим контролируемого пребывания будет вводиться в отношении иностранного 
гражданина с того же дня, как его внесут в соответствующий реестр. Оснований для внесения 
достаточно много: истечение срока временного пребывания, разрешения на временное 
проживание, вида на жительство. Также мигрант может попасть в реестр, если выявлено его 
незаконное пересечение границы, принято решение об аннулировании его визы, статуса 
беженца или временного убежища, гражданства. 

Такие иностранцы будут обязаны сообщать в миграционный орган о своём 
местонахождении, перемещениях и о самостоятельном выезде из России. Нарушения грозят 
депортацией или помещением в спецучреждение. 

Начальник главного управления МВД по вопросам миграции Валентина Казакова ранее 
анонсировала проект закона с запретами для нелегальных мигрантов. По словам начальника 
главка, такие меры приведут к выявлению незаконных мигрантов и выбыванию их из России. 
Всего, по словам Казаковой, в нашей стране находится 6,4 млн иностранных граждан, 
большинство из них приехали работать. 

Достучаться до чиновников 
Учредитель телеканала Царьград Константин Малофеев в большом интервью Юрию 

Пронько говорил - у нас две социологические школы. Довлевшая предыдущие 20 лет (при 
либеральном подходе к действительности) учила нас, что мигранты - это прекрасно, это 
новая рабочая сила. И сейчас мы видим последствия этого подхода. Потому что всегда за 
любыми действиями идёт мысль. 

И самый последний коррумпированный чиновник ФМС, полицейский, торгующий 
патентами, материнским капиталом, который получают приехавшие сюда таджички, все эти 
люди - лишь дно, планктон этой коррупционной схемы. А наверху сидят не люди, которые 
просто хотят заработать. Там сидят люди идейные. И эта идея заключается в том, что ничего 
страшного не происходит. Мол, посмотрите на Европу, на Америку. Она вообще страна 
мигрантов. Там всё прекрасно, и у нас тоже всё будет в порядке. Пусть Москва больше не 
будет православным городом, Третьим Римом, городом сорока сороков церквей, а станет 
многонациональным, поликонфессиональным мегаполисом. Что тут плохого? - объяснил 
Малофеев. 

Поэтому нужно наглядно объяснять таким лоббистам, в чём проблема. Простые люди 
раздражены. Они ездят не на лимузинах, а на метро, ходят по улицам. К ним пристают 
киргизы, таджики, безработные, непонятно как сюда попавшие мигранты. И это проблема. А 
раз это проблема для людей, она начинает доходить и до чиновников. 

Приехал в гости - уважай хозяев 
Россия всегда была гостеприимна к тем, кто ехал сюда работать, строить, становясь 

одним из нас. Но в последние годы наши пределы наводнили орды чужаков, опустивших 
планку жизни до первобытного уровня. Ситуация близка к критической, и государство 
вынуждено сменить декоративные меры на действенные. 

Русское общество будто бы окунули в водоворот насилия, творимого приезжими. И 
ладно бы всякий раз на такие инциденты наша правоохранительная система реагировала 
адекватно. 

Как, например, получилось с семейством из солнечного Таджикистана, малолетние 
отпрыски которого закидывали камнями учительницу в Новосибирске и оскорбляли - тех 
просто всем кагалом депортировали до родного кишлака. 
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Много хуже ситуация произошла в Санкт- Петербурге, где некий азербайджанец, после 
того как ему не дали выехать на встречку, накинулся на автолюбителей со спичем 
следующего содержания: 

Вы, чокнутые христиане, русские фашисты, конченые! Вы сейчас бомбите детей 
Украины, вы конченые фашисты, за счёт нас вы живёте, за счёт кавказцев. 

А после набросился с кулаками на прибывшего на место полицейского. За все свои 
художества буйный мигрант был приговорён самым гуманным в мире судом к штрафу в 150 
тыс. руб. 

И как тут не сгуманничать, если дядя дебошира и русофоба - олигарх и депутат 
Законодательного собрания Ленобласти? 

И подобные случаи только множатся. Русский народ, видя неспособность 
государственной машины решать проблемы, начинает брать дело справедливости в свои 
руки. Как, например, в Казани, где мужчины поймали и настучали по голове горячему южному 
любителю маленьких девочек, который явился на свидание с подростком после непотребной 
переписки в соцсетях. 

И понятно, что подобные проявления "народного суда" - жест отчаяния по причине того, 
что силовые структуры из-за ранее насаждаемой им сверху толерантности, а где-то и из-за 
спайки местных властей с диаспорами, зачастую просто боятся связываться с южными 
преступниками. Как московский полицейский из резонансного видео, который после попытки 
проверить документы у группы азербайджанцев сам дал им проверить документы у себя 
после грубого наезда: 

Эу, ты кто такой вообще, я гражданин Азербайджана, я независимый человек, а ну 
быстро дай сюда удостоверение! 

Конечно, нельзя сказать, что отношение государства к мигрантскому вопросу или 
вопросу этнической преступности осталось тем же, что было десять лет назад. Силовики 
регулярно посещают места скопления нелегалов, пакуя нарушителей. 

И даже навещают мероприятия с участием "уважаемых людей" - знаковых 
представителей диаспор, крупных этнических коммерсантов и главарей национальных 
группировок, как это было недавно в Санкт-Петербурге. В ресторан пришёл спецназ в полной 
амуниции и после проверки документов увез новоиспечённых граждан в военкомат. 

Вспомнило государство и о том, что у обладателей красных паспортов есть не только 
права, но и обязанности, в том числе и служить в армии. А также - наряду с русскими воевать 
в СВО. 

«Ну ситуация в нашей стране, где буквально ни дня не происходит без инцидента с 
участием мигранта, зашла уже настолько далеко, что подобные мероприятия по своей 
эффективности сравнимы с комариными укусами кожи бегемота», - говорит обозреватель 
Царьграда Алексей Топоров. 

Уже не раз говорилось, что человек, который приезжает в Россию, должен знать русский 
язык, знать русскую культуру, и иметь определённое образование. 

К нам в основном приезжают варвары, которые автоматически начинают тут строить аул. 
Тот код, который они с собой несут, разрушителен для России. Поэтому нужен визовый 
режим, - поделился своим мнением с Царьградом председатель общественной организации 
"Русь триединая" Сергей Моисеев. 

Также наш собеседник подверг критике подход коммерсантов, которые утверждают, что 
нужно завезти еще пять миллионов мигрантов, поскольку труд мигранта обходится на 30% 
дешевле, чем труд русского человека: 

А зачем тогда вообще Россия? Это что, просто бизнес-корпорация? Или это 
сложившаяся цивилизация, и русский народ является хозяином этой территории, как и те 
народы, что исторически населяли её? Если да, то тогда всё меняется. В приоритет нужно 
всегда ставить интересы людей, которые живут на территории России и всегда жили здесь. 

Дзен 
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7. Курс валют 
 

По данным ЦБ РФ курс валют с 29.11.2023 г. 

Валюта Курс (руб.) Изменения (руб.) 

USD 88,61 ▼ 0, 09 

EUR 97,07 ▼ 0, 09 

 
8. Прогноз погоды 

 
По данным rp5.ru погода в г. Дудинке 

 

 
 
 


